informaciones

BARCELONA, 6 de septiembre de 1970

Granado



LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION POR SUS REIVINDICACIONES EN EL CONVENIO

Resumimos brevemente las noticias hoy bastante difuddidas ya sobre esta lucha. Después de meses de discusión, de agitación y preparación, después de las luchas de la CONSTRUCCION en Sevilla, en <u>JUNIO</u> se iniciaron las <u>ASAMBLEAS EN EL SINDICATO</u>. Este mes en una asamblea de <u>500</u> trabajadores se aprueba la plataforma reivindicativa y se da un voto de confianza a la COMISION DELIBERADORA para que la defienda. Además de la reivindicación fundamental de 240 ptas de salario base para el peón se incluyen varias como la de que a los 20 meses se pase a <u>FIJO: El 7 de julio</u> se reunen ya <u>2.000</u> trabajadores en el sindicato. Las puertas están cerradas, las fuerzan y entran. En esta asamblea se anuncia que la patronal ha cedido en reivindicaciones parciales como son: en pozos de más de 7 m. se pagará un suplemento del 100 %, en los de menos de 7 m. será del 30 %, en las alturas de más de 15 m. el 10 %. Se forma una COMISION para que asista a la firma del convenio que se anuncia próxima, se exigo además que se de fiesta medio día para que además puedab acudir masivamente los trabajadores. El delogado del trabajo dice no estar facultado para aprobar esta medida. Al anunciarse que para el 20 se iba a firmar el convenio, acuden este día unos 3.000 trabajadores al sindicato. La sección social informa a los trabajadores, ante la actitud de éstos se renuncia a la firma del convenie, SE DECIDE EN LA ASAMBLEA 2 días de HUELGA GENERAL DE LA CONSTRUCCION. El 21 de julio so van concentrando los trabajadores ante el sindicato. Antes de las 8 son ya más de 6.000. La policía les dispersa. Una manifestación de unos 4.000 recorre todas las obreas, se llama a los trabajadores a sumarse. Se reunen de 7.000aa 8.000 manifestantes. La manifestación es pacífica, hay varios intentos de confraternizar con las policías, explicándoles el motivo de su lucha, invitándoles a no enfrentarse con los trabajadores. Se producen vacilaciones entre la fuerza pública. Cuando la policía reagrupada da la orden definitiva de carga si no se dispersan, un dirigente obrero se dirige a los trabajadores y les explica la situación y la latrenativa: disolverse o continuar. Los manifestantes están unidos, con fuerza para continuar su acción, no provocan a la fuerza pública, pero no están dispuestos a disolverse. Cuando la policía ataca responden con firmeza. La policía responde con ráfagas de aire y bombas de humo, luego disparan a dar: 3 muertos de bala, uno con un balazo en el pecho, otro con un disparo cerca del ojo, el tercero con un tiro al cuello. Sus nombres son: ANTO-NIO CRISTOBAL IBAÑEZ, MANUEL JANCHEZ MESA, ANTONIO HUERTES REMIGIO. El tiroteo dura 3 cuartos de hora, hay numerosos heridos de bala. Hay muchos policías heridos como consecuencia de la respuesta obrera con piedras y ladrillos. Por la noche la policía toma Granada, hay muchos detenidos (más de 100) de Granada y pueblos cercanos. La Guardia Civil tieno miedo de quedárselos en los pueblos y los lleva todos a Granada. Uno de los muertos fue encontrado por la noche desnudo y el cuerpo ensangrentado en el cementerio.

Y la lucha continua. Al día siguiente llega refuerzos de policía de Jaen, Málaga y Sevilla. Nueva manifestación el día 22, % MAXMANXXXXXX nuevo choque. Después de la manifestación se encierran unos 1.000 granadinos en la Catedral. La policía les cerca, corta la circulación, impide que se les lleve alimentos, evacúan de turistas y visitantes los barrios moros próximos a la catedral. Salen al día siguiente, 23 a las 8 y 1/2 de la noche, después do 2 días prácticamente sin haber comído LA HUELGA DE LA CONSTRUCCION EN GRANADA Y PUEBLOS PROXIMOS DURA UNOS 10 DÍAS MAS. Al final de la semana, las empresas asustadas pagan la semanada

a los huelguistas.

OLA DE SOLIDARIDAD EN TODA ESPAÑA

En GRANADA la HUELGA se extiende a prácticamente toda la producción, excepto transportes. En la CONSTRUCCION despyés de los 10 días de huelga general iniciaron trabajo lento y HUELGA DE HORAS EXTRA que duraban todavía a finales de agosto. En los pueblos próximos (MERECENA, PER-

605 y otros)se producen PAROS de los trabajadores agrícolas.

EN SEVILLA, PAROS en ENTRECANALES Y TAVORA, DRAGADOS y otras empresas de la CONSTAUCCION, bra zaletes negros, varias manifestaciones en la calle con choques con la policía.

ES MADROD: RODAMIENTOS 15 minutos de PARO; PEGASO asamblea, 1/2 hora de paro y brazaletes negros; GARI ESPAÑOLA 15 m. de paro y asamblea; AEG 15 m. de paro; ISODEL 15 m. de paro; VESPA 10 m. de paro con minutos de silencia; SDENDER minutos de silencio; BENITO DELGADO 1/2 hora de paro; MARCONI 3 m. de silencio; STANDARD 1 hora de paro y manifestación de 2.000 trabajadores en Villaverde; PERKINS asamblea y 1/4 de hora de paro; ORBEGOZO 10 m. de silencio; 9 BANCOS paros y minutos de silencio, entre 5 y 15m. Se han celebrado numerosos funerales con recolectas públicas y salidas en manifestación. Numerosas manifestaciones, cemandos, repartos de octavillas y pintadas. SOLIDARIDAD ECONOMICA desde las fábricas. Paro en ACUILAR

EN PAMPLONA: PAROS en INQUINASA, MARKAKA SUPER SER, BENDIBERICA, EATON IBERICA, PERFIL EN FRIO y otras. Manifessación delante del sindicato con carga de la policía a caballo, 4 policias heridos, 40 detenidos.

LERIDA: Manifestaciones por las calles con brazaletes negros y gritos de VIVA GRANADA. La primera manifestación es a la salida de una reunión de la sección social de la construcción a la que acuden todos con brazaletes negros (obligan incluse a ponérselo a algún falangista). Envían un telegrama de condolencia a los trabajadores de Granada y hacen constar en acta.

GIJON: Paros de 2 horas en diversas empresa. En el metal se paró l hora xxXX en algunas empresas, 20 minutos en otras. Hubo paros en diversas minas. En la CAMOCHA fue de 1 hora.

CORDOBA: en los días inmediatos al crimen de Granada hubo ya varias acciones: PAROS dosde 2 heras hasta todo un día en diversas obras, 5 minutos de silenciao en numerosos talleres. Funeral con asistencia de 1.500 personas y recolecta para Granada. En estas acciones hubo 5 detenidos, entre ellos la hija de un teniente coronel de caballería.

VALENCIA: en la CONSTRUCCION recogen firmas de solidaridad. RECOGIDA DE DINERO. Hay piquetes de obraros que recorren las obras para explicar los hechos.

Octavillas, pintadas, funerales, recogida de dinero en las fábricas, en los barrios obreros, acciones comando, minutos de silencio, etc. se han desarrollado también en VALLADOLID, FERROL ZARAGOZA; y otros lugares de los que todavía no tenemos información concreta.

EN PARIS ha habido dos manifestaciones y 2 mitines, uno en la puerta de la embajada española y otro en la fábrica RENAULT, con participación de numeroso trabajadores españoles y de la marquesa de Medina-Sidonia. RECOLECTAS, MITINES, MANIFESTACIONES se han desarrollado también en FRANKFURT, MUNICH, STUTTGART y otras ciudades europeas en las que es importante la emigración de trabajadores españoles.

LA SOLIDARIDAD EN CATALUÑA

Adomás de las acciones de LERIDA (ya señaladas), ha habido:

PARCS en algunas obras de la CONSTRUCCION
EN BARCELONA? PAROS de 1/2 hora en MOTOR IBERICA, de 15 minutos en 33 entidades bancarias,
de 1/2 hora en PERCHAS Y APRESTOS (RAMO DEL AGUA); BRAZALETES NEGROS en ROFO (RAMO DEL AGUA)
y otras empresas; MINUTOS DE SILNACIO en las nuevas cocheras de autobuses de la Zona Franca.
EN SEAT hubo PAROS en diversas secciones de los talleres 2 y 1. Las cifras de la RECOGIDA
DE DINERO SOLIDARIA aproximadas son: SEAT 13.000 ptas; CORAL 12.000, CIA (AZUCAR) 8.000,
RENFE 8.000, TRANVIAS 4.500, MEDIR 3.655, CATEX 2.127, CONSTRUCCION 3 LOCA; estas son las
primeras cifras (aproximadas); se ha recogido dinero en otras appresas, cuya cifras desconocemos. En algunos casos se han enviado directamente a Granada, en otros se han canalizado a
través de la Coordinadora local de COMISIONES OBRERAS. Manifestaciones relámbago do IRINIDAD,
HOSPITALET, TRAVESERA DE LAS CORIS, VERDON, MARINA, MA

na, recogidas de dinero, carta solidaria de los OBREROS DEL PRAT a los trabajadores de Grana

An TAHUASA: Manifestación el 17 de agesto de unas 450 personas. Van ya receptidos más de 40.000 ptas.; han habido varios funerales masivos con recolecta para Granada, en uno solo de los cuales se recogieron unas 12.000 ptas. La Comisión de solidaridad de Tarrasa ha recogido más de 25.000 ptas. La ASAMBLEA de enlaces y vocales textiles acordó celectas en las empresas

En SABADELL: PARO de 5 minutos en <u>ARGUELAGUET</u> (textil, unos 300 trabajadores), manifestación el 22 de agosto de unas 100 personas con pancartas y banderas. Funeral con 250 asistentes.

En BADALONA y comarca: Manifestación en SANTA COLOMA, ASAMBLEA en el comodor de CELO dende más de 100 trabajadores guardan 5 minutos de silencio. Asamblea y minutos de silencio en FAMADA. SOLIDARIDAD ECONOMICA en INDUSTRIAS METALGRAFIBAS SAN JORGE, ESESA, y etras empresas, reuniêndose, como primera aportación, 4.200 ptas. en el ACTO PUBLICO celebrado en selidaridad en la lucha de los trab. de Granada.

MANRESA: funeral y manifestación de más de 400 personas. Es la primera manifestación de calle en esta ciudad en los 30 años de dictadura. Junto a la importante campaña solidaria con los mineros de Suria (que recogemos en otro lugar de este nº de I.O.), so han recaudado para Granada 16.500 ptas.

TARRAGONA: primera aportación solidaria de 3.300 ptas. GERONA: 3.100

PARO de 10 minutos en la SAFA de BLANES. Mitin y recogida de dinero en 10A (Tarragona).

Distribución de octavillas en alemán, francés e inglés, dirigidas a los turistas, por toda la costa catalana, denunciando el crimen de Granada y la dictadura franquista. En muchos lugares (Salue y otros) la policía no se atrevió a intervenir para retirarlas de las calles tan concurridas por turistas, lo que facilitó que tales octavillas se repartican y comentaran ampliamente.

La reacción solidaria ha llevado a pronunciarse a otros sectores además de la clase obrera. En los sectores católicos ha habido, además de los funerales ya mencionades, numerosas tomas de posición pública, con sermones, declaraciones escritas (como las do las HOAC de Madrid, Granada y otras), etc. Entre los sectores intelctuales se han realizado documentos de denuncia, parteipación en los actos públicos y manifestaciones; destaca la declaración del Colog gio de Abogados de Barcelona exigiendo responsabilidades por los disparos de la fuerza pública. La propia prensa legal ha ido atribuyendo la responsabilidad de la violencia a la falta de la libertades

LA SOLIDARIDAD CON GRANADA NO HA TERMINADO, DEBE CONTINUAR. EN LAS PREXIMAS LUCHAS DEBE OCU-PAR UN LUGAR DESTACADO LA RESPUESTA SOLIDARIA A TODA MEDIDA REPRESIVA, ELLO REFUERZA LA UNI-DAD Y ELEVA EL NIVEL DE LA PROPIA LUCHA OBRERA, FAVORECE LA COORDINACION DE LAS PROPIAS LU-CHAS, ES EL MEJOR MEDIO DE ATAR LAS MANOS CRIMINALES DEL FRANQUISMO, EMXKK PARA ECHARLE Y ESTABLECER LAS LIBERTADES POLITICAS.

METRO - Modrid

Como en GRANADA, como en las importantes luchas obreras del últimos periodo, los trabajadores se han lanzado a la lucha abierta en defensa de sus REIVINDICACIONES ECONOMICAS en la discusión del CONVENIO, a la vez que han sabido incorporar a esta lucha los clementos SOLIDARIOS, de UNIDAD y COORDINACION del Movimiento Obrero, la exigencia de AUTENTICOS REPRESENTANTES OBREROS, en el camino de la construcción en la lucha del SINDICATO DE CLASE, es decir las formas AMPLIAS, ABIERTAS, MASIVAS, de GRGANIZACION AUTONOMA DE LOS TRABAJADORES.

- ll de julio. 400 trabajadores se presentan en MAGISTRATURA para manifestar su solidaridad con FELIPE ARANDA, ginlace sindical al que la empresa pretende sancionar por su participación en las reuniones preparatorias de la PLATAFBRMA REIVINDICATIVA cada al CONVENIO.
- 13 de julio. Nueva asamblea en la empresa. Se decide entregar un documento FIRMADO por los trabajadores en el que se plantean las reivindicaciones obreras y se apoya a FELIPE ARANDA.
- 14 de julio. Nueva asamblea, se decide antregar este documento mediante una <u>COMISION</u> elegida en los talleres y secciones: 2 por cada sección grande y 1 por cada una do las pequeñas.

- 15 de julic. En la entrega del documento se concentran de 700 a 800 trabajaderes ante la dirección de la empresa. El jurado es abúcheado. La dirección de la empresa recibe a dos COMI-SIONES de trabajadores que en nombre de las diversas secciones exponen las reivindicaciones obreras: AUMENTO SALARIAL de unas 3.000 ptas. al mes (50 % del aumento de las tarifas), AMAN NISTIA PARA TODAS LAS SANCIONES, DESTITUCION del jefe de movimiento. Per la tarde empieza ya el trabajo lento.
- 16 de julio.- Sigue el TRABAJO LENTO. Se reunen los trabajadores en ASAMBLEA y eligen a la COMISION que ha de representarles en las negociaciones del convenio, pues no se fian del jurado per su debilidad. Este mismo día so produce una manifestación de trabajadores del METRO en la Puerta del Sol y luego ante la Delegación de Sindicatos. En ambos casos carga la policia.
- 17 do julio .- A la marcha lenta de los metros se suma la HUELGA do los talleres de CUATRO CAMINOS.
- 18 de julio.- Sigue la marcha lenta. 600 trabajadores manifiestan su protesta en el acto de "concesión de premios" que la empresa organiza con motivo del "18 de julio". Nueva concentra ción ante el Sindicato de Transportes dende se realizan las negociaciones eficiales de convenio.
- La empresa había rechæzado en un primer momento a la COMISION (que llaman "asesora"), poæp con estas luchas, a lo largo de las cuales se han incorporado también las taquilleras, ACEP-TA OFICIALMENTE SU PRESENCIA EN LAS NEGOCIACIONES.
- 22 de julio. De nuevo marcha lenta de los metros, pues la empresa se resiste a aceptar las exigencias de los trabajadores.
- 23 de julio. ASAMBLEA en los talleres. Por la tarde 1.400 trabajadores se concentran ante el sindicato, carga la policía, se dividen en grupos. Unos 200 trabajadores se dirigen a Sol, Otros van a Plaza España, otros a Santo Domingo. Se producen 14 detenidos, pero por la noche están ya en libertad.
- 24 de julio. PARO TOTAL en el taller. Ritmo lento de los metros. SE INCORPORA LA "COMISION ASESORA" a las negociaciones del convenio.
- 25 de julio. ASAMBLEA de 2.000 trabajadores en los talleres. HUELGA DE HORAS EXTRA, trabajo
- 27 de julio ASAMBLEA en el local del sindicato.
- 26 de julio.- Acuden 1.000 trabajadores al sindicato al reanudarse las negociaciones de convenia. Ante los 1.000 trabajadores el jurado se compromete a defender las reivindicaciones de les trabajadores (y no las que él había elaborado antes al margen de los obreros). Debido a que la empresa continua negandose a aceptar las reivindicaciones obreras se decide HUELGA TOTAL para el día sigueinte.
- 29 de julio. HUELGA GENERAL DE 24 HORAS EN EL METRO DE MADRID .- Por la mañana los metros con los empleados dentro van directamente a CUATRC CAMINOS. Llegan los empleados de movimiento, las taquilleras, los trabajadores de talleres. Pronto hay ya reunidos de 1.500 a 2.000 trabajadores. Logran entrar algunos viveres. La policía rodea todas las entradas a los talleras de CUATRO CAMINOS y da 1/4 de hora para desalojar, Los trabajadores lo discuten y dociden permanecer. Preside la ASAMBLEA la "COMISION ASESORA" elegida por los trabajadores. Se oyen gritos de "Aquí como en Numancia y Sagunto", "si entran será peor que en Granada". Sigue la HULEGA y la ASAMBLEA, la policía no interviene. El transporte urbano de Madrid sufro un gran colapso pues son 1.000.000 apreximadamente los madrileños que utilizan el metro. Se reune el Consejo de Ministros en sesión extraordinaria. No se atreven a intervenir direc tamente. Decretan "militarización". Se comunica esta orden represiva a la ASAMBLEA. Se decide continuar la MUELGA de 24 horas como estaba previsto. HAY GRAN UNIDAD. Juegan un gran papel, hay unas 500 en la ASAMBLEA permanente de este dia en CUATRO CAMINOS. Entre las reivindicaciones figura en lugar destacado la IGUALDAD EFECTIVA DE SALARIOS para hombre y mujer en trabajos iguales. A LAS 4 DE LA MADRUGADA, después de tener firmes garantías de que no habrán represalias, salen los 2.000 trabajadores del METRO de los talleres de CUATRO CAMINOS

onde habían entrado e primores horas de la mañana.

Turante el mes de agosto, dado de plazo para reanudar las negociaciones oficiales, los trabaladores mantienen su unidad y vigilancia. NO SE PRODUCE NI UN DETENIDO NI SANCIONADO. Coletran ASAMBLEAS, en los talleres reanudan la HUELGA DE HORAS EXTRA. El personal de movimiento se coloca brazaletes y lazos negros. LA LUCHA NO HA TERMINADO.

<u>linas de potasa de suria</u>

In el nº 24 de I.O. informábamos ampliamente de la importante lucha iniciada en estas minas de SURIA el 2 de mayo con HUELGA DE HORAS EXTRA después de varias ASAMBLEAS en las que se aprobaron las reivindicaciones para el convenio: aumento de 5EO ptas. semanales y anulación del artículo 23. Después de diversas maniobras de la empresa, de la complicidad de algunos nombres del jurado, después de comprobar el fracaso de estos intentos por la unidad de los mineros y el apoyo de toda la población de SURIA, la empresa decidió pasar a medidas represivas: el 1 de julio despidió a 3 mineros, 3 más el día 2, otros 2 el día 3, 2 más el día 10 de julio. El 11 de julio comenzaban las vacaciones sin que la lucha hubiera cesado.

Se inció en la comarca de <u>Manresa</u> una campaña de solidaridad con los mineros despedidos, recegiéndose el la sola Manresa <u>82.119 ptas</u>. Las C.O. de Tarrasa aportaron 10.000 ptas. al fondo de solidaridad con los mineros de Suria.

TARRASA

15 de agosto. ASAMBLEA GENERAL DE LAS COMISIONES OBRERAS. Participan de 800 a 1.000 trabajadores. Se examinó la situación política genral del país, las luchas obreras, la significación de los hechos de Granada y la importancia de la ola solidaria que se extendía por toda España. Se trazaron las perspectivas de las luchas obreras en este periodo. Se realizaron después ASAMBLEAS por ramo de producción.

Este mismo día por la noche se reunieron en ASAMBLEA 264 vecinos en el centro social de la barriada de Can Anglada. Esta asamblea fue convocada por el "Centro Social San Crsitebal" del que La Vanguardia dice "entidad al parecer aun no reconocida legalmente", mediante gran difusión de octavillas repartidas abiertamente por el barrio. La Junta Parroquial había intentado openerse a la asamblea desautorizandola en la prensa. Sin embargo los vecinos acudieron y discutieron ampliamente los problemas de esta barriada obrara (pavimentación, escuelas, guarderías, biblioteca, barraquisimo), así como los que afectan a todos los trabajadores: carestía de la vida, aumento del precio de los transportes, etc.

TALLERES AGUT. Nuevas acciones en esta empresa que lleva ya varios meses de lucha. El día 18 de agosto 600 trabajadores PARARON desde las 9 y 1/2 de la mañna hasta las 2 y 1/2 de la tarde. Exigen aumento semanal de 500 ptas., de acurdo con el alza del coste de la vida. En la preparación de su lucha habían dirigido un escrito a la empresa 17 días antes. El día 19 hubo nuevo PARO de 5 horas. La empresa ha hecho una primera concesión: paga extra de 150 ptas. por año trabajado en la empresa.No es lo que los trabajadores exigen y por otra parte tiende a dividirles. Existen ámimos para continuar la lucha.

CONCORDIA TEXTIL. - PARO el día 22 de agosto contra el intento de la empresa de despedir a l trabajador. Volvieron al trabajo cuando la empresa anunció la suspensión del despido.

METAL.- Por las empresas del metal de Tarrasa circula un documento que los trabaj adores discuten en ASAMBLEAS y reuniones, planteando el aumento del coste de la vida, que exige nuevas luchas por aumentos salariales. Contine los puntos basicos para la discusión y elaboración de una plataforma concreta en cada empresa, coincidente en lineas generales con las de las demás empresas del ramo. Se extiende la exigencia de aumentos de 500 ptas. a la sema na.

AMNISTIA.- Por las fábricas y barrios de Tarrasa mircula un domumento de regogida de firmas exigiendo AMNISTIA.

SAMI. - 3 trabajadores han presentado denuncia contra la empresa por no pagar seguros socia-

los. La empresa descuenta la parte correspondiente a los trabajadores, pero no ingresa en la Seguridad Social ni ésta ni la parte que le corresponde a ella, con lo que los trabajadores enfermos o accidentados quedan privados de las ya reducidas indomúnizaciones oficiales de la Seguridad Social

CEMSA.- Acciones de protesta por las reducciones de tiempos y sistema de primas.

SABADELL

ASEA/CES. PARO de 1/2 hora de más de 500 trabajadores (prácticamente todo el taller) el 20 de agosto exigiendo un aumento en la prima del 60 % sobre el salatio real. Nuevo PARO de 7 horas y 45 minutos el día 21. La empresa aceptó una comisión elegida en el taller para acompañar al jurado en el planteamiento de las reivindicaciones obreras. Ahora intenta sancionar a los miembros de esta comisión con 15 días de suspensión de empleo y sueldo. LA DEFENSA de los representantes obreros es evidentemente un elemento indispensable en la lucha.

ESTRUCH TEXTIL. - PARO en el turno de la tarde del 21 de agsto, desde las 2 y 1/2 hasta las '8 de la noche, en protesta por haberles descontado la empresa 2 horas y media en sus haberos, como consecuencia de Dos paros realizados los días 10 y 11 de agosto.

PRENSADOS DE ACERO (Santa Mª de Barberá). PARO de 4 horas el 27 de agosto en exigencia de mejoras salariales.

CORBERA Y ESPINAL (textil).- Los 45 trabajadores de la factoría de Sabadell y los 15 de las oficinas de Barcelona decidieron permanecer en los locales de la empresa hasta que les abonen los salarios atrasados.

MANIFESTACION el 21 de agosto con pracartas y reparto de octavillas en solidaridad con Granada y por las reivindicaciones obreras en las luchas en marcha.

BIGAS - HUELGA del 20 al 23 de julio en FRIGORIFICOS DEL CALLES.

MONTORNES DEL VALLES - HUELGA DE HORAS EXTRA Y DEL TRABAJO A PRIMA en ARMCO. Participan 180 do 10s 250 obreros do esta empresa. Antes de las vacaciones en esta empresa se hacían regularmente 2 horas extra. Después de las vacaciones la empresa pretende que con 1 hora extra se saque la misma producción que antes con 2. Los trabajadores exigen 12.000 ptas. al mes como salario mínimo por 8 horas de trabajo, y que las horas extra se les paqque a 100 ptas. El 27 de agosto la empresa sancionó a 2 obreros a 1 o 2 días de perdida de haber. El 28 los trabajadores PARARON por la mañanan y estuvieron sin trabajar hasta que la empresa aceptó lovantar las sanciones. El 5 de septiembre la empresa empezó a ceder: ofrecía por 8 horas lo que antes se cobraba por 10.

BADALONA

Además de los ya señalado en solidaridad con Granada (destacan las siguientes luchas:

CROS .- ASAMBLEA de unos 50 trabajadores el 27 de agosto en la que se planteó la exigencia de que el trabajo de los días festivos (mecanicos, electricistas y peones encargados del man tenimiento de las chaderas), se les pagara más que el de los días de trabajo (ahora cobran igual). La Dirección de la empresa quería hablar con los afectados por el problema de 2 en 2. Se reunieron de nuevo y decidieron enviar una comisión de 6. Durante 2 horas-estuvieron discutbendo con la dirección de la empresa, pues esta se resistía a reconocer representatividad a la COMISION, pues decían que ya había el jorado (que los trabajadores no aceptan por estar sometido a la empresa). Nueva asamblea: se decide NO IR A TRABAJAR EL DOMINGO si la empresa no paga EL DOBLE, Y LA EMPRESA CEDE. El 2 de septiembre unos 70 trabajadores van al sindicato a la salida del trabajo para denunciar al jurado como no representativo. Se plantos una importante lucha para echar a este jurado y elegir nuevos hombres. Existe gran ambiente de lucha después de las primeras victorias y acciones unidas, ya que hacía años que en esta empresa "no pasaba nada".

TALLERES ROLLEFADER. - HUELGA DE HORAS EXTRA, agitación en el taller, en exigencia de la paga completa para el 18 de julio(la empresa lo pagó al jornal base).

PUERTO. - Después de las acciones de TRABAJO LENTO desarrolladas en la segunda quincena de julio, continuó el ambiente de descentento y de lucha, pues los problemas no se habían resudelto. El 30 de julio se realiza una rounión en el sindicato de la Marina Mercante en bá que participan, además de los enlaces, unos 150 a 260 trabajadores portuarios. Se da cuenta de la denuncia oficial hecha per los enlaces de la nueva tabla de rendimientos y salarios. La representación de la empresa propene ciertas mejoras que los trabajadores rechazan per los uficientes. Se denucián las condiciones en que trabajan los que descargan los barcos en trabajan en las cámaras con frigeríficos sin equipo adecuado. El vicesecretario de ordenación social intenta hacer demagogia diciendo que él "no puede enfrentarse con 3 ministerios: Obras públicas, Marina Y trabajo". No se llega a ningún acuerdomeconcreto. En el ánimo de los trabajadores está la necesidad de continuar luchando.

Algunes grupos de trabajadores han continuado el trabaje lento durante el mes de agosto. A finales de agosto se ha pagado un suplemento de 2.000 ptas. a muchos, la empresa ha disminuido las sanciones (muy numerosas y arbitrarias antes). No están todos los problemas resueltos, pero los trabajadores están animados después de estas primeras victorias.

BORNE .- El 13 de agosto pagarno 10 días suplementarios a los fijos y nada a los eventualos. Una comisión de 3 eventuales Rux fue a exigir la misma paga. Este problema se discutió junto egn la exigencia de que se les pase todos a fijos, que se viene planteando en las acciones de les últimos meses. El 16 de agosto pararon el 75 % del personal en el turno de la tarde. Al día sigueinte les comunican que a los eventuales que quedan (unos 40) se les pasa a fijos. Les pagan además el pare del 16. A la vez han conseguido que les aumenten el jernal de 179 ptas. a 216,90.

Con motivo del aumento de las tarifas de descarga (hasta un 40 %) los trabajadores han pedido nuevo aumento de salarios. Ahora vienen cobrando, con el último aumento, unas 1.400 semanales, exigen 2.500.

RENFE.- A raiz del accidente de trenes de Bilbao, los maquinistas han hecho un decumento en el que recegen firmas, planteande la necesidad de revisión de los gráficos de servicio ese ebligan a largas jornadas de trabajo.

MACOSA.- Dos divisiones (secciones) han estado en trabajo lento.

MANIFESTACION el 7 de agosto en solidaridad con GRANADA, organizada por la Coordinadora Local do COMISIONES OBRERAS. Participaron de 150 a 200 trabajadores. Llevaban unas 20 pançartas y bandoras, lanzaron octavillas. Remerimena La manifestación de desarrolló por el Pª Maragall.

MOTOR IBERICA. - Bobcot a los comedores de la empresa durante 10 días. Los trabajadores protestan por la mala comida que se les proporciona y exigen el pago de 5 días suplementários en la paga del 18 de julio, de acuerdo con el convenio colectivo provincial del metal. Han conseguido ya una mejora sensible en la comida.

CAMPSA. Marcha lenta y HUELGA do horas extra en los fines de semana 15 y 16 de agosto y 22 y 23 de este mismo mes, por parte de los caminoes cisterna de reparto. Ello provocó la falta de gasolina en algunos gasolineras. Los conductores de los caminoes apoyan así sus rei vindicaciones en el convenio.

CATEX.- Sigue la lucha iniciada hace 10 MESES. El 26 de agosto se reunieron en asamblea más de 200 trabajadores para considerar las últimas ofertas de la empresa: 3.600 más por encima del convenio recientemente appobado (aumento del 13,23 %), y un 10 % de incremento en el pago de las horas extra. Los grabajadores consideraron insuficientes estas propuestas. Los trabajadores están firmando un documento por el que se exige la dimisión del único jurado que en la práctica actúa , el falangista Losada (conocido por su actuación provocadora al servicio de la empresa y la CNS), y la inmediata elección de nuevos cargos sindicales.

DE LA LUCHA OBRERA EN TODA ESPANA

ASTURIAS.- De nuevo están en acción los mineros asturianos. Como consecuencia de la muerte de 3 mineros en accidente de trabajo en la mina ANTONIO GARCIA SIMON, se inició la HUELGA que se extendió al intentar responder HUNOSA con sanciones. El 5 de septiembre eran ya más de 12.000 (según la prensa legal) en solidaridad con unos 3.000 sancionados. Al paro se han sumado también los mineros de LA CAMOCHA al regresar de vacaciones. (Durante el mes de julio se desarrollaron importantes luchas en HULLASA, donde después de varios días do hulega impusieron la anulación de una reglamentación disciplinaria, en MINAS DE FIGAREDO, donde lograron la equiparación salarial con HUNOS, em SOLVAY, donde sostuvieron larga HUELGA en apoyo de esta misma exigencia, etc.). LAS ACTAULES LUCHAS DE ASTURIAS EXIGEN LA RESPUESTA SOLIDARIA DE LA CLASE OBRERA DE TODA ESPAÑA.

BELTRAN Y CASADO (VIZCAYA, 435 trab.). Después de varios paros la empresa envió unas 180 cartas de despido. La respuesta obrera fue ocupar la fábrica, yante la cual se concentraren familiares y amigos. La empresa cedió y retiró todos los despidos. (julio 1980)

POLA DE LAVIANA (OVIEDO) REMETEMBRITARIA Parcen DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES por la disminución arbitraria de salarios durante el mes do agosto. Parece que la empresa ha descontado los salarios correspondientes a algunos días de lucha de comienzos de agosto.

MADRID

CONSTRUCCION . importantes luchas en las obras de Madrid: PAROS, recogida de firmas, envio de una delegación al ministerio por parte de los trabajadores de la <u>AUTONOMA</u>(FACULTAD DE MEDICINA). PAROS, ASAMBLEAS, OCTAVILLAS en las obras de <u>HELMA</u>, <u>AGROMAN</u>, <u>COTOS</u>, <u>FILASA</u>, <u>ENTRE</u> <u>CANALES Y TAVORA</u> y otras.

METRO. - Además de lo ya señalado en este número merece señalarse la HUELGA DE GORRAS DEL personal de movimiento y el documento firmado por 2.335 trabaajdores en el que reafirman sus reivindicaciones al reabudarse las negociaciones del convenio en septiembre.

MATADEROS DE MERIDA. -- HULEGA de 48 horas de los trabajadores de los mataderos exigiendo la readmisión de un trabajador despedido. La empresa se ha comprometido a readmitirle.

JOHN DEERE (MADRID).- Magistratura del trabajo ha decretado la readmisión de 5 despodidos en las últimas luchas de esta empresa.

124 FUNCIONARIOS DEL MINISTERIO DE EDUCACION RECLAMAN DIFERENCIAS DE SALARIOS DE MAS DE AÑO Y MEDIO.

LOS MAESTROS PIDEN AUMENTO DE SUELDO. Solicitan un coeficiente del 3,6 y complemento de 336.000 ptas. anuales.

SOCIEDAD IBERICA DE MONTAJES METALICOS (PUERTOLLANO, 1.000 trab.).- HUELGA DE BRAZOS CAIDOS los días 10, 11,12 y 13 de agosto de toda la plantilla reclemando diferencias enlariales atrasadas

ANDALUZA DE CEMENTOS (SEVILLA). 3 días de HUELGA por atraso en el pago de los salorios de agosto. El paro ha sido los días 1,2 y 3 de septiembre.

RENFE (TALLERES DE SEVILLA). - PEROS de 1/2 hora les días 10,19, 24 y 27 de agosto en los talleres de San Jerónimo. Las reivindicaciones son: igauldad de primas en todos los talleres, extender a toda la plantilla la gratificación de 1.040 ptas. que se da a ciertos servicios; mejoras en la seguridad debx trabajo, hacer constar los nuevos salarios en la hojo de paga, Nueva reglamentación de RENFE.

DENUNCIA DEL CONVENIO COLECTIVO BANCARIO

La han presentado los jurados del BANCO HISPANO AMERICANO DE MADRID. Señalan los jurados con su documento que deben establecerse nuevas "condiciones salariales de acurdo con la actual comuntura econômica". Después de señalar que la mayoría de trabajadores se mostrô disconfrome con la COMISION DELIBERADORA que pactó el último convenio, exponen las subidas de

premios registradas en el último periodo. Bécon que "han subido en una cifro masia del 30 % el agua; gas, luz, telefono, ferrocarriles, metro, microbuses, tejidos; entradas en cines y teatros, restaurantes y cafeterías, carne y pescados congelados, leche, chocelate, bacalao, conservas de pescado, azucar y otros alimentos, ...", señalan también la subida de la enseñanza y las proximas del pan y la gasúlina. Per todo elle exigen nuevas condiciones salaria les y% la ruptura del anterior convenio.

LOS PRECIOS

La prensa informa a diario de la subida de tal o cual artículo. Mucho más significativa es la comprebación real que a diario hacen los trabajadores al comprebar lo que efectivamente han súbido los artículos de consumo diario normal. Las estadísticas proporcionan cifras de todo tipo, estudios comparativos, etc. Algunos de estos son ya elocuentes, como el del BOLE-TIN DE LONDRES DEL BANCO DE BILBAO, que señala que en 7 años el aumento de precios en España es el DOBLE del de los países europeros en que más han aumentado (Francia e Italia).

Según la COMISARIA DE ABASTECIMIENTOS el aumento en los 7 primeros meses de 1970 es solamente del 2,96 %, este no se lo cree nadie. Pero esta cifra es significativa si consideramos que este mismo organismo daba para los 7 meses primeros de 1969 un aumento de 0,59 %, igualmente ridículo en comparación con la realidad. PERO LO QUE YA ES MAS SIGNIFICATIVO es la PROPORCION que las propias cifras oficiales reconocen: ESTE AÑO LOS PRECIOS HAN AUMENTADO 5 VECES MAS QUE EN AÑO PASADO, y esto ya es más real.

He aquí algunos detalles más:

TARIFAS ELECTRICAS: se anuncian subidas para enero 1971, "porque todavía no han subido". Cier tamente el précio del Kw.h. es el mismo, pero en los últimos meses se "reestructuró el recibo de la luz". Esto significó EL AUMENTO DEL COMPLEMENTO R, lo que en la práctica ha significado ya un aumento del 10 % aproximadamente. Y ahora hablan de los nuevos aumentos!

PRODUCTOS TEXTILES LANEROS: se ha autorizado del 3 al 7 % de aumento.

Y ESTOS AUMENTOS brutales de precios se dan cuando el mismo colegio do agentes de cambio y bolsa doclara solemnemente: "EN EL AÑO 1969 TODAS LAS EMPRESAS QUE SE CCTIZAN EN BOLSA OBTU-VIERON BENEFICIOS" Y dan algunos ejemplos: "ALTOS HORNOS DE VIZCAYA cerró el ejercicio con un crecimiento de beneficios del 2.000 %, SNIACE 100 %, TRANSMEDITERRANES 61 %, PAPELERA ES-PAÑOLA 54 %, SEAT 46 %, DOWN UNQUINESA 46 %." CUANTA AUSTERIDAD Y CONGELACION LA DE NUESTROS GRANDES CAPITALISTAS!

SIGUE LA COMEDIA DE LA "LEY SINDICAL" - ELECCIONES SINDICALES

"Se convocarán elecciones sindicales una vez que las Cortes aprueben el Proyecto de Ley Sindical" acaba de reafirmar GARCIA DEL RAMAL, , el cual al mismo tiempo se pronuncia porque la la discusión de la Ley de Asociaciones "fuera antes que la de la Ley Sindical". ¿PARA CUANDO ENTONCES?. El mismo Garcia del Ramal señaló que seguramente "durante 1971".

Para completar el cuadro de "buenas intenciones" del aparato fascista de la CNS, Rodolfo Martín Villa, "secretario general de Sindicatos", afirma: "Cômo ya hemos dicho (!) no hay intención de retrasar la cenvocatoria de la Comisión que ha de discutir el protecto de Ley Sindical, sino todo le contrario,...Nosotros somos los primeros interesados en disponer cuan to antes del nuevo texto legal. En todo caso es el Presidente de las Cortes a quien corresponde la preparación del calendario y el orden de las deliberaciones,..." CLARISIMO!

Resulta clare que la cuestión de imponer a los AUTENTICOS REPRESENTANTES CBREROS, imponer su reconocimiento a la empresa, es una de las cuestiones fundamentales del Movimiento Obrero en estos momentos. Y para ello se trata de echar a los cargos sindicales que no sirven, imponer la elección de nuevos cargos sindicales que se comprometan a defender la plataforma reivindicativa de los trabajadores.